

SUPLEMENTO INFANTIL

DE

EL BIEN PÚBLICO

Año IV

Mahón 24 de Julio de 1930

Núm. 380

Alargue usted su vida

El hombre que desde niño lleva una vida activa y metódica, puede alcanzar una vejez sana y alegre.

El único camino de prolongar la vida es conseguir mayor cantidad de vida, vivir de una manera más completa y hacer uno mismo más fuertes todas las partes de su organismo.

El cuerpo no es lo mismo que una cadena de hierro cuya resistencia depende de su grosor. Cualquier clase de debilidad del cuerpo es factible de irse desarrollando en un defecto que al fin y al cabo será la causa de nuestra muerte.

No merece la pena vivir muchos años, si no se viven con salud y no se conservan energías para la vejez.

La actividad es la ley de la vida. La inactividad, la causa de la muerte. Pero no basta con la actividad, sino que es necesario mantener el cuerpo vigoroso para realizarla.

La debilidad es un crimen. Nadie tiene excusa de ser débil, como nadie la tiene para morir de hambre cuando posee a mano gran cantidad de alimentos. Porque si uno tiene suficiente vitalidad para defenderse de cualquier clase de enfermedad, más posee todavía para aumentar el vivir de la salud.

No hay enfermedad que no tenga su causa, y si ésta se va eliminando, el cuerpo va, gradualmente, curándose a sí mismo. Porque la enfermedad no es un designio de Dios, como fanáticamente se cree, sino el resultado de la propia desidia o ignorancia. La salud y la fortaleza son condiciones naturales del hombre y solo se pierden cuando no se hace la vida de acuerdo a las leyes de la naturaleza. Los millares de muertos anualmente por consunción, debilidad general, perturbaciones del corazón, etcétera, se hubiesen curado de seguir los métodos racionales de higiene. Los hombres pierden su vida prematuramente, por exceso o falta de ejercicio, por abuso de alimentos debilitadores, por disipación de fuerzas lo mismo en placeres que en trabajo, por las bebidas alcohólicas y por mil causas igualmente terribles.

La triste verdad de todas estas estadísticas en los últimos cien años es que no tienen probabilidades de alcanzar la longevidad la mayoría de los que cumplen cincuenta años.

Es, pues, desde la infancia que hay que cuidar por la prolongación de nuestra vida, sometiendo los niños a un método higiénico de alimentación y a un constante y ordenado entrenamiento de cultura física, que se ha de seguir en la juventud por medio del cultivo de deportes y de largos paseos al aire libre, sin abandonar el régimen alimenticio propio de cada edad.

Solo de este modo se alcanzará una larga vida en que la vejez no será una carga, sino una prolongación de la juventud, alegre y sana.

Sugereente es el grabado del viejo monagenerio, que, por haber seguido

toda su vida las leyes de la naturaleza, se permite el lujo de cuidar a su nieta, que no ha cumplido aquellos mandamientos y está postrada en un sillón, mientras él se dispone dignamente a ser centenario.

Este es un ejemplo aleccionador. Todo el mundo puede, sin embargo, hacerlo mismo que ese anciano, que, a pesar de su avanzada edad, se mantiene con la fortaleza física necesaria para alcanzar los cien años. Si se siguieran los consejos que dicta la experiencia, la mayoría de la gente no se encontraría, como al presente, debilitada al promediar la cincuentena. Esos consejos son los que acabamos de enumerar.

Ejercicios continuados y una sana alimentación.

Los besos a los niños

Esa expresión de cariño, o simplemente de atención hacia los pequeños, que se exterioriza en besos, puede ser altamente perjudicial a las criaturas. El sabio Ramón y Cajal definió el beso diciendo que «es un intercambio de microbios». Tiene mucha razón, y por eso debemos defender a nuestros hijitos de besos extraños, que pudieran serles perjudiciales.

Un célebre doctor extranjero reglamentó los besos en la siguiente forma:

Primero. Besos necesarios, irresistibles, indispensables todos a la causa a que sirven, inspirados por el amor, y entre los que, naturalmente, se cuentan los que dan los padres. Contra éstos la lucha de la higiene, fuera inútil y hasta ridícula. Son una institución sólida, casi un sacramento. Deben respetarse.

Segundo. Besos excepcionalmente útiles; en la mayoría de los casos, superfluos. Besos de lujo. Estos, según el citado doctor, pueden ya reglamentarse estableciendo serias economías de cantidad y modo. Entre éstos se cuentan los besos entre hermanos y los de amigas y parientes, que no deben tolerarse sino cuando vienen de personas muy sanas y que sientan realmente afecto por la criatura. Y aún este consentimiento con moderación, y a condición de que no sean dados en la boca.

Tercero. Besos inútiles, estúpidos: todos los demás. Entre ellos cuentan en primer término los besos a los animales—¿quién no ha visto a muchas mamás acercar el gatito o el perrito a la boca del niño?—vehículo seguro de gran número de enfermedades infecciosas y parasitarias. También pertenecen a esta categoría los besos de las visitas «de cumplido», los de personas casi desconocidas y aquéllos que las familias indican a los niños que se den entre sí, al despedirse o encontrarse, en casa o en el paseo.

Comienzan tales besos por no ser nunca espontáneos, y ello bastaría y aún sobraría para su reprobación.

El niño no siente casi nunca espontáneamente deseo de besar, como no sea—en casos de precocidad y evidente predisposición a la ternura—a su madre y a su nodriza. En esos besos forzados que por obediencia dan los niños a otros niños—muchas veces desconocidos—con gran dulzura, dan y reciben los gérmenes productores de la difteria, de la tos ferina, de la oftalmía, del sarampión. Claro que todos los besos incluidos en esta que pudieramos llamar tercera categoría, debían ser abolidos rigurosamente.

CARMIÑA

T. B. O.
SEMANARIO INFANTIL
Ocho páginas de amena lectura con profusión de grabados
Historietas — Cuentos — Chascarrillos.
Precio: 010 pesetas.
Vendese en Mahón en la Librería de Manuel Sintés Rotger, Plaza del Príncipe, 17.

CUENTO INFANTIL

El elefante que se murió de risa

Una jirafa.

Un bisonte.

Una ardilla.

Estos fueron los primeros en llegar a la reunión; después fueron llegando otros animalitos, y, por último, se presentó el elefante, que, como tenía un andar tan torpe y pesadote, pues llegaba tarde a todos los sitios.

Se reunían todas las semanas a fin de hacerse entre sí preguntas sobre las cosas que ocurrían en la selva, y sus conversaciones eran siempre muy animadas.

La jirafa, apartada en un rincón, lloraba con desconsuelo; el bisonte, que lo vio se le acercó galante y le preguntó:

—¿Qué te ocurre, amiga jirafa?

—Que tengo mucha hambre, amigo bisonte—contestó ella sin dejar de llorar.

Entonces el bisonte la miró asombrado.

—¿Cómo es posible que ya tengas hambre si antes te he visto comer mucho?

—Sí, sí; he comido mucho, pero—añadió mientras se miraba tristemente el cuello—lo que he comido, todavía no ha llegado a su sitio.

Con el ruido de la conversación no oían un débil quejido que emitía alguien desde alguna parte.

—¡Ay, ay, ay!

La ardilla fué la primera en notarlo; en seguida se lo comunicó a sus compañeros de reunión, pero por más que miraban y miraban, no veían quién era el que se quejaba, y en tanto se seguía escuchando débil y tristemente:

—¡Ay, ay, ay!

Miró la ardilla en los árboles cercanos; miraron alrededor, y ¡nadá!, que no sabían de donde podría salir aquel «¡Ay!», que se oía cada vez más apagadamente.

Pero la ardilla que no dejaba de buscar lo descubrió al fin; hizo levantar una pataza al elefante (que, por cierto, era un elefante muy feo y antipático) y debajo apareció un lirio silvestre, un pobrecito lirio aplastado por el elefante.

Todos se pusieron tristes al verlo, pero el elefante no sólo no se entristeció sino que hizo casi con la trompa y ¡pum! se lo comió enterito, diciendo:

—Los lirios son exquisitos. Yo me estoy comiendo todos los lirios del valle.

Pero la verdad es que el muy bruto se comía los lirios silvestres porque creía que con eso se hacían más ligeros y finos sus modales.

Una hormiguita que había visto y oído todo y que ya venía observando lo triste que se estaba quedando el valle sin lirios por culpa de aquel elefante comilón, se propuso castigarle, y así, cuando se terminó la reunión montó sobre su lomo.

Cuando el elefante se halló solo, comenzó la hormiguita a hacerle cosquillas metiéndose por sus enormes orejas. El elefante se restregaba contra los árboles, pero ¡cá!; la hormiguita seguía haciendo de las suyas. Después quiso cambiar de sitio y bajó hasta la barriga, y como daba la casualidad de que en este sitio el elefante tenía muchísimas cosquillas, ¡ah! le hubierais visto, ríe que te ríe.

Y tanto y tanto se reía, que al fin no pudo resistir más y cayó patas arriba entre carcajadas, mientras la hormiguita seguía paseándose tranquilamente.

Y fueron pasando varios días, y la hormiguita seguía paseo arriba, paseo abajo por la barriga del elefante, en tanto éste se retorció de risa.

Hasta que—¡claro!—llegó un día en que el elefante no pudo resistir más, y se murió de risa. Entonces la hormiguita llamó a sus hermanas, las otras hormiguitas, y entre todas, con mucha paciencia, hicieron una fosa muy grande en la que enterraron al elefante comilón de lirios.

Y al poco tiempo, en aquel mismo sitio, brotaron tantos lirios, que era una hermosura.

ANTONIO MADROÑERO

La madre y el niño

LOS BAÑOS

Para proceder a un lavado minucioso del niño, el baño es lo más sencillo, lo más rápido y lo más práctico.

Muy rápidamente, la joven madre, un poco asustada en un principio, adquirirá la seguridad y la experiencia necesarias para que la hora del baño llegue a ser para el nene y para ella un placer.

Todos los artículos necesarios deberán prepararse de antemano y colocarse metódicamente a proximidad. Tal es, por ejemplo, una jofainita que contenga agua hervida tibia y algunos trozos de algodón hidrófilo, el jabón, los polvos, el agua de colonia o de espliego, el tubito de vaselina boricada, la ropa de recambio, una gran toalla esponja y la bañera llena de agua, más o menos caliente, según la temperatura y según la edad del niño. Habrá que cerciorarse siempre de dicha temperatura metiendo el codo y no la mano. Una temperatura de 34 grados es buena para el caso.

Después de haber desnudado al niño, o más bien de haber desnudado todo lo que le ata para que se le pueda desnudar rápidamente luego, se le lava la cara con el algodón hidrófilo empapado en agua hervida, no debiendo volverse a mojar el mismo algodón enrollado fina y apretadamente, en forma de cucurucho, servirá para limpiar las narices y desembarazarlas de todo lo que pueda obstruirlas y dificultar la respiración.

Otro trozo análogo servirá para la limpieza de las orejas. Después se concluirá de desnudar al niño y se le meterá en el baño, sujetándolo en forma tal, que su cabeza esté sostenida por el antebrazo izquierdo de la madre, y que la mano izquierda de ésta lo enganche por la axila izquierda del niño. Emplécese por enjabonar toda la parte delantera del cuerpo, frotando rápida y minuciosamente para soltar toda parcela de polvo que pueda irritar la piel. Después dese vuelta al niño sobre el vientre, sujetándole siempre la cabeza con el antebrazo. La misma operación se realizará por la espalda. Enjuáguese detenidamente en forma que desaparezca toda la espuma del jabón y sacad al niño para secarlo con la gran toalla esponja. Puede frotársele suavemente para producir una saludable reacción. Una fricción con agua de colonia o con alcoholato de espliego activará la reacción y dará a la piel una resistencia mayor; pero evitad las fricciones alcoholizadas en los niños muy nerviosos. Si hay regiones algo irritadas, untadas de lanolina buena y después espolvoread abundantemente con polvos suaves, como de talco esterilizado, etc.

Después de haber vestido al niño se le cepillará el pelo con un cepillo suave. Se introducirá en cada nariz una parcela de vaselina boricada.

Observación. Los baños deben dársele con rapidez, prolongándose a medida que el niño crezca, y entonces hasta se podrá dejar que juegue dentro del baño con sus minúsculos juguetes flotantes, que constituyen la delicia de los pequeños.

El niño nervioso tomará el baño por la noche, porque le calmará y provocará un sueño más agradable.

En las regiones en que el agua es calcárea, se puede remediar diluyendo en ella un puñado de almidón, que se agrega al baño, o bien introduciendo en el agua un saquito en el que se habrá puesto dos o tres buenos puñados de salvado.

En verano, con los fuertes calores, se podrá tibar el agua del baño al sol, siguiendo una fricción seca con un lienzo algo duro, o una fricción alcoholizada.

Salvo que el médico disponga otra cosa, vale no dar baños de mar antes de edad de dos años.

DOCTORA OBERLIN

MACACO
EL MEJOR SEMANARIO PARA LOS NIÑOS
Veinte páginas de amena lectura, con profusión de grabados
PRECIO: 30 céntos.
Vendese en la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe número 17, Mahón.

